

NEWSLETTER

Nr. 22 | Februar 2024



IN DIESER AUSGABE:

Prof. Dr. Birgit Janssen zur Ärztlichen Direktorin bestellt

Baufortschritt des Behandlungszentrums Mettmann

Flex-Tagesklinik für Langenfeld in Planung

Neue Angebote für unsere Patient*innen

Ambulante Sprechstunde in Mettmann

Mittwochs

13.30 - 16.00 Uhr

Institut für Gesundheitsförderung am EVK in Mettmann.

Kontakt: 02104 773 343

Sie dient als Erstkontakt, zur Erfassung von Beschwerden sowie dem Aufzeigen von Behandlungs- und ambulanten Unterstützungsmöglichkeiten.

Prof. Dr. Brigit Janssen zur Ärztlichen Direktorin bestellt

Prof. Dr. Birgit Janssen, stellvertretende Ärztliche Direktorin und Chefärztin der Abteilung Allgemeine Psychiatrie 2, wurde durch den Gesundheitsausschuss der Landschaftsversammlung Rheinland zur neuen Ärztlichen Direktorin der LVR-Klinik Langenfeld ab dem 01. April 2024 bestellt.

Professorin Janssen ist seit 2017 Chefärztin in unserem Hause und seit 2018 Stellvertreterin von Jutta Muysers, die aus dem Amt am 31. März 2024 ausscheidet, jedoch zunächst weiter leitend im Bereich Forensik tätig sein wird.

Baufortschritt im Behandlungszentrum Mettmann

Um unseren Patient*innen im Raum Mettmann eine wohnortnahe psychiatrische Behandlung anbieten zu können, ist bereits im Januar letztes Jahres der Startschuss zum Bau einer Tagesklinik mit 30 Plätzen und einer angegliederten Institutsambulanz in Mettmann gefallen. Bauherr ist das Evangelische Krankenhaus Mettmann (EVK) und wird in unmittelbarer Nähe dessen errichtet. Nachdem wir im Sommer 2023 die Grundsteinlegung feiern konnten, rechnen wir mit der Einweihung und Inbetriebnahme für das dritte Quartal dieses Jahres.

Auch wenn die LVR-Klinik Langenfeld selbst nicht Bauherr ist, entspricht der Neubau den baulichen LVR-Regelstandards. Das bedeutet, dass auch dieses Gebäude ökologisch, ressourcensparend und unter Einhaltung energetischer Vorgaben gebaut wird. Das dreigeschossige Gebäude wurde barrierefrei und

zudem mit einer stilvollen Außenanlage konzipiert. Ziel des Innenraumdesigns ist es zudem, eine entspannte Wohlfühlatmosphäre für unsere Patient*innen zu kreieren und so eine schnelle Genesung zu unterstützen.

Flex Tagesklinik in Langenfeld in Planung

Ende dieses Jahres wird auf unserem Gelände in Langenfeld in Haus 30 eine Flex-Tagesklinik entstehen. Damit sollen individuellere Therapien für mehr Patient*innen angeboten, unterversorgte Patient*innen-Gruppen erreicht und eine bessere Vereinbarkeit von Alltag und Therapie sowie eine schnelle Wiedereingliederung angestrebt werden. Verschiedene Module, von ganztägigen kontinuierlichen tagesklinischen Angeboten über intermittierende bis hin zu halbtägigen Angeboten und die Kombination dieser Module, garantieren eine Flexibilität, die es wiederum schwer erkrankten Personen und Menschen mit zusätzlichen Verpflichtungen wie Beruf, Kindern, Tieren oder pflegebedürftigen Angehörigen ermöglicht, eine Behandlung in Anspruch zu nehmen.

Alarmstufe Rot – Proteste für eine sichere Krankenhausfinanzierung

Über 60 Mitarbeitende der LVR-Klinik Langenfeld haben sich am bundesweiten Aufruf zum Protest beteiligt und sind am 20. September 2023 zur Kundgebung der Krankenhausgesellschaft NRW (KGNW) nach Düsseldorf gefahren. Sie protestierten mit insgesamt 10.000 Demonstrierenden mit transparenten, Klatschpappen und Trillerpfeifen für starke Krankenhäuser, starke Löhne und eine starke Patientenversorgung. Die nordrhein-westfälischen Krankenhäuser fordern von der Bundesregierung die ausreichende und dauerhafte Finanzierung der hohen Inflationskosten und der für das Jahr 2024 beschlossenen Tarifierhöhung.

Angebote der Institutsambulanz in Hilden

Die Institutsambulanz in Hilden bietet mit einem multiprofessionellen Team ein breites Angebot für Erwachsene zwischen 18 und 65 Jahren, die unter Psychosen, affektiven Störungen, Angsterkrankungen, Persönlichkeitsstörungen oder psychosomatischen Erkrankungen leiden. Unser Angebot umfasst unter anderem Krisenintervention, Diagnostik sowie Einzel- und Gruppentherapien. Mehr Informationen dazu finden Sie auf unserer Webseite www.klinik-langenfeld.lvr.de oder unter Tel. 02103 25599 31.

Sprechstunde für junge Erwachsene

Das Angebot speziell für Menschen zwischen 18 und 35 Jahren soll eine vertrauensvolle Atmosphäre schaffen, um über Stimmungsschwankungen, Niedergeschlagenheit, Schlafprobleme oder sogar Suizidgedanken zu sprechen. Ziel ist es dabei, die seelische Gesundheit der Betroffenen zu erhalten und rechtzeitig zu handeln. Wir bieten Beratung, Diagnostik und besprechen die nächsten Schritte. Kontakt via E-Mail (iamnotokay@lvr.de) oder Telefon: 02103 2559931

Gemeinsam erinnern, niemals vergessen

Mit diesem Motto gedachte die LVR-Klinik Langenfeld am 27. Januar 2024, dem bundesweiten Tag des Gedenkens an die Opfer des Nationalsozialismus, der ermordeten Patient*innen im Rahmen eines Konzerts mit der Sängerin Kornelia Huniar und der Pianistin Kerstin Filippini sowie anschließender Kranzniederlegung. Unsere heute moderne psychiatrische Fachklinik, hat eine dunkle Vergangenheit. In den 1940er Jahren nutzten die Nationalsozialisten die damalige Provinzial-, Heil- und Pflegenstalt Galkhausen als Zwischenanstalt, aus der Patient*innen aus dem Rheinland im Rahmen der NS-Euthanasie Hitlers unter anderem in die frühere Tötungsanstalt Hadamar transportiert und dort ermordet wurden.

Stellvertretende Pflegedirektorin ernannt

Janine Gass, Pflegedienstleitung der Abteilung Allgemeine Psychiatrie 3, wurde zur kommissarischen stellvertretenden Pflegedirektorin ab dem 01. Februar 2024 bestellt. Janine Gass ist seit November 2020 Pflegedienstleitung in unserem Hause und war davor bereits in der LVR-Klinik Bonn tätig.



Neue Abteilungsleitung in der Allgemeinen Psychiatrie 3

Jasper Klose, derzeit Leitender Oberarzt der Abteilung Allgemeine Psychiatrie 2,



wird ab dem 01. April 2024 Chefarzt der Abteilung Allgemeine Psychiatrie 3. Er folgt damit auf Dr. Florence Hellen, die die

Position bis Ende letztes Jahres besetzt hat. Bis zum Antritt Kloses in der neuen Position hat Prof. Dr. Brigit Janssen die Position kommissarisch übernommen.

Neue Pflegedienstleitung der Abteilung Gerontopsychiatrie

Janine Irowski ist seit Dezember letztes Jahres die neue Pflegedienstleitung der Gerontopsychiatrie. Die ausgebildete Gesundheits-

und Krankenpflegerin war zuletzt in der LVR-Klinik Essen als Stationsleitung beschäftigt und hat im Januar



2023 in unsere Klinik gewechselt.

Werden Sie Teil unserer digitalen Community!
@lvrkliniklangenfeld – Sie finden uns auf



Impressum:

LVR-Klinik Langenfeld, Kölner Str. 82, 40764 Langenfeld
Klinikvorstand: Stefan Thewes (Vorsitzender), Jutta Muysers, Silke Ludowisy-Dehl
Kontakt: ☎ 02173 - 1020 | ✉ klinik-langenfeld@lvr.de | www.klinik-langenfeld.lvr.de

Für Anregungen zur Gestaltung und zu den Inhalten des Newsletters sind wir dankbar. Selbstverständlich nutzen wir Ihre Daten nur für den Zweck unseres Newsletters. Diese werden nicht an Dritte weitergegeben. Eine Abmeldung vom Newsletter ist möglich per E-Mail bei: martina.schramm@lvr.de